

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Para... 5 pesetas  
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos á precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO IV.—NÚM. 1.332

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Miércoles 25 de Noviembre de 1898

**EL NOTICIERO SEVILLANO**  
El periódico de mayor circulación de Andalucía

**LA CASA**  
de muebles de SIMON MARCO,  
establecida en calle Zaragoza, 24  
SE HA TRASLADADO  
A LA DE  
**TARIFA. 8**  
(Junto á la Campana)

**NOTICIA DE LA MAJATA**  
**NOLI ME TANGERE**

cuatro procedentes de Maro (Málaga) que ofrecen interesantes deformaciones, una de las cuales describió en particular, explicando su causa, por original teoría.

Habló después de unas arenas de la región andaluza, recogidas por el Sr. Paul, y de las cuales se ocupa para determinar los minerales que contienen; notando como particularidad curiosa los numerosos granos de cuarzo que presenta, plagados de inclusiones de burbuja móvil, y que los atenistas pudieron apreciar examinándolas en algunas preparaciones vistas en hermoso microscopio, modelo Zeiss, que la amable cortesía del Sr. D. Antonio Beras había facilitado.

Por último dió cuenta del hallazgo hecho por el Sr. D. Diego Angulo de cristales de yeso, de síntesis accidental, encontrados en los muros de un sótano, exponiendo la explicación que á su juicio puede darse á la formación de estos cristales.

Hizo después uso de la palabra su digno compañero el Sr. D. Francisco de las Barras y de Aragón. Llevaba una nota de la medición de unos cráneos de rifeños procedentes de Chafarinas y existentes en el Museo de Historia Natural de nuestra Universidad, que este señor en unión del docto catedrático Sr. Medina ha practicado; y apuntó en comprobación de observaciones hechas por el Sr. D. Manuel Antón, profesor de la Universidad Central, la semejanza que los índices ofrecen con los de cráneos vascos. Después dió lectura el Sr. Barras á un estudio que modestamente intitulaba «Apuntes para la historia de la Botánica en Sevilla». El trabajo es nuevo, más notable en lo que se refiere á los siglos XVIII y XIX, y es estudio que habla alto de la ilustración que posee el joven atenista doctor en Ciencias naturales y que todos le reconocen.

La sesión de anoche del Ateneo tuvo un carácter original: fué tan amena como científica y los señores secretarios de la sección merecen felicitación entusiasta.

## Noticias locales

La comisión municipal de Obras públicas se reunió anoche, presidiéndola el teniente de alcalde Sr. Rincón y Llorente.

En primer término se leyó y aprobó la relación de obras terminadas durante la semana. A continuación se concedieron las siguientes licencias de obras: en la casa número 34 de la calle Cuna, núm. 2 de la de Amor de Dios, número 39 de la de Puzosa, núm. 15 de la de Capuchinas, núm. 9 de la de Calderón, núm. 2 de la de San Juan de la Palma, núm. 14 de la de Hernando Colón y 26 de la del Sol.

También se dió cuenta de la solicitud presentada por el párroco y cofrades de la Iglesia de San Andrés para agrandar el hueco de la puerta de dicha parroquia que da á la calle Orfila con objeto de que puedan salir con más facilidad los pasos de las cofradías.

En último lugar se dió cuenta de la solicitud presentada por la empresa de consumos para instalar un tinglado en el felato del Tardón á fin de colocar bajo él la balsa y otros enseres.

Sobre esto se acordó denegar la pretensión interin no se presenten los planos con arreglo á los que haya de hacerse aquella instalación.

El ministerio de la Guerra ha concedido para la próxima Exposición de ganados, un premio de 2.000 pesetas al mejor caballo de tiro ligero entre los que se presenten, que reúna mejores condiciones para el servicio de arrastre de la artillería; otro de 1.000 pesetas para el animal que se considere haya de dar mejores productos de silla, y entre los de las razas española, hispano-árabe, hispano-inglesa ó hispano-anglo-árabe, y otro de 500 pesetas, que se adjudicará al lote de dos ó más potros españoles ó cruzados con tres años ó cuatro de edad y el mismo hembra, y que se consideren más útiles para el servicio de la caballería.

Es esperado en Sevilla, de paso para Jerez, el eminente cirujano D. Federico Rubio que va á aquella ciudad á hacerle una operación quirúrgica á la duquesa viuda de San Lorenzo.

Ayer tarde terminaron en la Audiencia las vistas ante el tribunal del Jurado, de las causas señaladas para este cuatrimestre.

No obstante, es probable que antes de comenzar el próximo, se celebre algún juicio ante el tribunal de hechos, en atención á las no escasas suspensiones que han tenido lugar durante el cuatrimestre actual.

El jueves llegará á Sevilla la tiple señora Fornari, y el viernes hará su debut en el Duque con las mismas obras que ayer anunciamos. El resto del programa lo compondrán *La casa de las comadres* y *La marcha de Odís*.

La Diputación provincial ha acordado proceder á la exacción por la vía de apremio para hacer efectivos los descubiertos del segundo semestre de la cuota provincial de 1895 á 96, porque están declarados responsables y requeridos al pago los ayuntamientos de Alanís, Aguadulce, Amaluzar, Burguillos, Bormujos, Castilleja del Campo, Camas, Constantina, Corrales, Campana, Casariche, Cazalla, Castillo de las Guardas, Ecija, Estepa, Fuentes, Garrobo, Guadalcanal, Huelva, Lantegueda, Lora de Estepa, Lebrija, Marchena, Morón, Marinalanda, Mairena del Aljarafe, Navas, Osuna, Pedrera, Peñarol, Puebla junto á Coria, Paradas, Puebla de Cazalla, Pruna, Roda, San Nicolás, Santiponce, Sanlúcar, Salsares, Tomares, Utrera, Villanueva del Ariscal y Villanueva del Río.

## Sección taurina

Segun anunciamos hace días, los amigos del infornunado Juan Gomez de Lesaca habían desistido del proyecto de dar una corrida de toros á beneficio de la familia de aquel diestro y que en su lugar abrieron una suscripción que estaba dando muy buenos resultados.

Hoy podemos añadir que S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda ha contribuido con 1.000 pesetas; el conde de Peña Ramiro con 100; D. Eduardo Mira, 500; Luis Mazzantini, 500; Antonio Reverte, 250; Emilio Torres, Bombita, 250; la empresa de la plaza de toros de Madrid, 250; y *Guerrita* ha ofrecido contribuir tambien con 250 pesetas.

Además entregaron otras cantidades algu-



MANILA.—Camino de San Juan del Monte, donde fueron batidos los rebeldes que intentaban apoderarse del polvorin.

nos matadores de toros que han prometido suscribirse, así como varios aficionados y ganaderos.

—Para el próximo jueves, 26 de los corrientes, los estudiantes de Derecho y Farmacia han organizado una corrida que se dará en el Puente de Valdecañas, destinando los productos de la fiesta á aumentar la suscripción iniciada por *El Imparcial*.

Se lidiarán cuatro becerros uterros por dos cuadrillas en competencia, compuestas de individuos de ambas facultades, adjudicándose un precioso reloj al espada que más se distinga, á juicio de un jurado compuesto por los principales revisteros.

Además se correrán cintas y la banda del hospital dará un gran concierto en el redondel.

La plaza (que estará adornada con vistosas colgaduras, la presidirá la autoridad, en unión de las tropas del teatro de la Zarzuela.

S. A. R. la infanta Isabel está invitada al espectáculo, y se espera que dirija el redondel el veterano *Frasuelo*.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

A montar calderas.—Fiesta benéfica

Ferrol 24, 6 t.

Ha entrado en el arsenal para montar calderas el aviso torpedero *Doña María de Movina*, uno de los tres que se construyeron para el Estado, en los astilleros de la Graña.

—En el teatro Jofré se verificará el domingo una función á beneficio de los heridos de Cuba. —Lopez.

## Se cura Echagüe

Madrid 24, 9-30 n.

Se desmenten las noticias circuladas de que había precisión de amputar la pierna herida al general Echagüe.

Por fortuna parece que no será preciso apelar á ese doloroso medio para salvarlo.

Los médicos que asisten al general le han extraído varias esquirlas, y después de esas operaciones la herida presenta mejor aspecto y cede la inflamación.

## La marcha de Weyler

Madrid 24, 10 n.

Continúa siendo el tema preferente de todas las conversaciones la marcha del general Weyler á la Habana dejando el mando personal de las tropas que operan en la provincia de Pinar del Río.

## Weyler y la opinión

El acto del general en jefe del ejército de Cuba está dando origen á muchas discusiones en las que se ve, como en todos estos casos ocurre, el apasionamiento de unos y otros.

En vista de la polvareda que el viaje ha levantado y comprendiendo la grande importancia que el asunto tiene por lo que el hecho representa y por las consecuencias que pueden sobrevenir, he procurado informarme del verdadero estado de la opinión, y transmito fielmente las impresiones recibidas.

Los enemigos del general Weyler, que van siendo bastantes, aprovechan la ocasión para dar rienda suelta á las censuras y dicen que el acto realizado precisamente ahora que la expectación del país era mayor y grandísimas las esperanzas que se abrigaban en lo que el general hiciera, no tiene explicación alguna y es imperdonable.

Con este criterio de los más apasionados contra el general Weyler, contrasta el de los ministeriales siempre optimistas.

Sostienen algunos de ellos que el general ha cumplido el plan que se propuso realizar, y que, una vez hecho esto, su deber le llamaba á la Habana para continuar mejor la dirección de la campaña.

Prescindiendo de unas y otras opiniones, que transmito solo á título de información para que se pueda formar clara idea de cuanto se dice, preciso es reconocer que en el fondo la opinión sana ha quedado desagradablemente sorprendida por la marcha del general Weyler, pues todo hacía esperar otro resultado más visiblemente práctico de las grandes operaciones emprendidas por aquél en la provincia de Pinar del Río.

Sin embargo de esto, esa misma opinión, ajena á los apasionamientos, no deja de comprender que en la citada provincia quedan generales muy prestigiosos y los mismos soldados que el general Weyler dirige; y por tanto, si el ejército de operaciones no ha variado, el éxito que se espera se logrará al fin.

## La opinión de Cánovas

El jefe del gobierno no ha manifestado que la ida del general Weyler á la Habana obedecerá á razones de utilidad.

La misma prensa—dijo el Sr. Cánovas—reconoce que la situación de Oriente demanda que en aquel departamento fije la atención el general Weyler.

Este ha dejado en Pinar del Río las instrucciones necesarias para que se siga la campaña con arreglo á sus planes.

Dijo el Sr. Cánovas que la extrañeza consiste en la contradicción que hay entre el viaje de Weyler y la declaración que este hizo última vez al corresponder de *El Liberal* de que no se movería de la provincia de Pinar del Río hasta concluir las operaciones, dejándola pacificada.

A esto contestó el Sr. Cánovas que ignora si el citado correspondiente tradujo fielmente las palabras de Weyler.

Este—añadió—nunca ha dicho al gobierno que permanecería en Pinar hasta pacificar la provincia.

Riese el Sr. Cánovas de que se pretenda sea relevado el general Weyler por regresar á la Habana.

No tenemos docenas de generales que enviar, dijo el presidente del Consejo.

El único que pide la opinión es el general Azcárraga y su nombramiento equivaldría á juzgarse la última carta.

Esta carta no se la jugará el gobierno.

Hablar del envío del general Azcárraga merma autoridad á Weyler y el gobierno no consentirá esto.

El general Martínez Campos convocó caudorosamente á los partidos de Cuba para consultarles si debía seguir en aquel puesto.

Los partidos le dijeron que no, y está obligado á relevarle.

De no hacer la consulta habría Martínez Campos para rato.

Por eso ahora digo que para rato hay Weyler.

## Pueden decirse cuantas tonterías se quiera; el general Weyler no será relevado.

Así termino sus manifestaciones el Sr. Cánovas del Castillo que se expresaba con gran vehemencia, principalmente al hacer la última declaración de las trascritas.

## El descargo de Weyler

Cartas del general en jefe dirigidas al gobierno, en las que cita el testimonio del general Arolas, dicen que salió á operaciones para satisfacer los deseos expresados por la opinión en España.

Las lluvias han justificado que lo hizo prematuramente.

A causa de ellas ha habido 16.000 enfermos, que aun cuando la mayoría son leves, representan considerable número de bajas para aquel ejército.

## Azcárraga reservado

El ministro de la Guerra se muestra reservadísimo respecto al general Weyler.

Ha estado manifestar su opinión sobre el acto de aquél, y solo dice que no se debe juzgar sin conocer las causas que obligaron á Weyler á salir de Pinar del Río, porque las atenciones de un general en jefe son muchas y es posible que su presencia sea más necesaria en la Habana que en aquella provincia.

La opinión debe aplazar su juicio y esperar el triunfo de nuestro valeroso ejército.

## Lo que dice Sagasta

El jefe de los liberales ha manifestado su confianza en el gobierno, esperando que este no desatenderá un instante el sagrado interés de la patria.

Creo el Sr. Sagasta es impropio de emitir los actos de un general que ante todo necesita aparecer prestigioso siempre.

En esa creencia dice á sus amigos que no es conveniente entrar en discusiones de ningún género y que solo procede dar toda clase de apoyos al gobierno en cuanto á la guerra se refiere.

## La beligerancia.—Patrañas filibusteras

Madrid 24, 10-20 n.

Telegramas de New York dicen que en el meeting celebrado en San Luis se pronunciaron violentos discursos pidiendo el reconocimiento de la beligerancia de los insurrectos cubanos.

—La prensa neoyorkina continúa en su campaña á favor de los filibusteros acogiendo absurdos insinuos.

Ahora dice que en los Estados del Sur reina gran alarma, creyendo que España invadirá la Florida como base de las operaciones.

## Alemaues á Manila

Madrid 24, 10-25 n.

De Berlin telegrafían anunciando que en breve llegará á Manila el crucero alemán *Arcona*, que permanecerá allí mientras duren las actuales circunstancias.

El crucero estará á las órdenes del cónsul de Alemania en la capital del archipiélago.

## Sorteo de oficiales

Madrid 24, 10-35 n.

Se ha verificado en el ministerio de la Guerra el sorteo de primeros y segundos tenientes para Filipinas.

La suerte ha designado á los que siguen: Primeros tenientes.—D. Francisco Soria Salazar, D. José Gonzalez Quevedo, D. Agustín Silveira Corral, D. Miguel León Garavita, don Francisco García Paredes.

D. Roberto Fuente Vazquez, D. José Fresno Andrés, D. Juan Escobar Guerrero, D. Alejandro Deosta Sevilla, D. José García Otermín, D. Adolfo Barrachina, D. Juan Illana Sanchez y D. Santiago Rodríguez Diaz.

Para Puerto Rico, D. Constantino Perez Rodriguez.

Segundos tenientes.—D. Edmundo Mendoza García, D. Federico Montent Canet, D. Domingo Colorado Carlos, D. Manuel Gonzalez Perez, D. Luis Baeza Martinez, D. Julian Lopez Flores.

D. Joaquín Arenas Aparicio, D. Manuel Lahoz Martinez, D. Fernando Soria Sautacruz, D. Julio Pedrero Martín, D. Pedro Rivas Cabo, D. Julian Calvet Hernandez.

D. Arturo Perez Loureiro, D. Manuel Olmedo, D. Robustiano Garrido Oro, D. Vicente Alcover Alejón, D. Joaquín Escosano Mateos, D. Ildelfonso Barrero Barragan.

D. Antonio Losada Artesga, D. Ramón Trynchan, D. Felipe Garcia Miranda, D. Pablo Morra Alzamora, D. Francisco Astorga Sanchez, D. José Ortíz Gomez.

D. Fernando Lahera Pozo, D. Juan Motre-gas Cabot, D. Antonio Bayan Vallejo, D. Enrique Pita Verde, D. Rafael Daganza Martinez, D. Darío Fernandez Varela, D. José Ategui Rodríguez.

D. Cayetano Gomez Travesedo, D. Práxedes Piñero, D. Inocencio Paz Elena, D. Pedro Valderrama Patrón, D. Enrique Martín Ruiz, D. Antonio Arías Bolaños.

D. Enrique Robles Tejero, D. Fernando Bosch, D. Ricardo Martinez Herrera, D. Eduardo Agustín Serra, D. Juan Vert Sastre, D. Isidro Roman Salvat.

D. Nicolás Prast Delson, D. Abelardo Martín, D. Federico Estran Riera, D. José Fernandez Maquiplanag, D. Roberto Zaragoza León, D. Leopoldo Matienzo Reinad, D. Julio Serrano Orive y D. Rafael Bastida Basarbrú.

Para Puerto Rico les ha correspondido á don José Alba Abad, D. Manuel Serret Fortuny y D. Antonio Armiñana.

## Declaraciones de Echaluze

Madrid 24, 11 n.

El general Echaluze ha manifestado al gobierno, que la insurrección filipina sorprendió al general Blanco, á él y hasta á los mismos frailes.

Un mes antes de que el movimiento insurreccional estallara, fué el general Echaluze al convento de Imus, para reponer su quebrantada salud, y nada le comunicaron los frailes.

Estos no sabían nada de lo que se tramaba, y precisamente en Imus es donde la insurrección hizo mayores trabajos.

## Bolchos quemados.—Varios encuentros

Madrid 25, 1 madrugada. (Urgente.)

El general Weyler telegrafía desde la Habana comunicando noticias de las operaciones. La columna Bernal, en Cayejabos, quemó 53 bolchos donde se refugiaban los insurrectos y mató á nueve de éstos.

Tuvimos dos heridos.

La columna Alava con la guerrilla de Esperanza mató siete rebeldes.

En Aguas Nuevas matamos ocho rebeldes. En cinco encuentros más matamos once rebeldes. Inclusive un titulado oficial.

## Azcárraga no recibe.—Más comentarios.—Echagüe mejora

Madrid 25, 1-40 madrugada. (Urgente.)

Contra su costumbre el ministro de la Guerra no ha recibido á última hora á los periodistas. Esto ha sido muy comentado y se explica como sintoma de que el general Azcárraga quiere evitar preguntas sobre el curso de los acontecimientos.

—Se sigue comentando muchísimo el regreso del general Weyler á la Habana y continúan las discusiones sobre ese debatido particular.

—Las últimas noticias de la Habana dicen que el general Echagüe continúa mejorando. Dentro de dos días se le extraerá la bala.

## EDICIÓN DE LA NOCHE

## El puente sobre la Ciénaga

### Trabajo de héroes

De una carta que en *El Liberal* publica su redactor Sr. Morote son estos párrafos, que prueban el heroísmo de nuestro ejército, nunca bien conocido ni bastante alabado:

«El capitán de artillería Sr. León y Durán, valenciano, afincadísimo á la caza, ha vivido muchos años haciendo casi diarias excursiones por el lago de la Albufera que, como es sabido, tiene grandes extensiones en que es un pantano, una ciénaga, tan insabordable como pueda ser esta de Desengaño á Majana. Y él había visto, como él lo había hecho mil veces, que por el cieno de la Albufera se pasaba, con grandes dificultades y peligros, pero se pasaba.

Y de ahí su idea, su razonamiento lógico, de ahí su obsesión por hacer una trocha en la Ciénaga, que por muchos se calificaba de insigne locura y de delirio sublime. ¿Por qué no se ha de poder hacer en la isla de Cuba, en la provincia de Pinar del Río, lo que se hace en España, en la Albufera de Valencia? Formada la pregunta, la contestación tenía que ser la pasarela, el puente, lo que parecía un prodigio imposible.

Y el capitán León comunicó su fe á sus jefes, á sus compañeros, al general Arolas, al general Weyler. De esa fe, de los trabajos que nunca se encomiarán bastante del teniente de ingenieros D. Jesús Pineda, del sargento Sr. Parra, que se distinguió notablemente en la construcción de la pasarela, de las energías increíbles de los cincuenta zapadores empleados en la obra, nació el magnífico y ya famoso puente de

## Ateneo

Sección de Ciencias Naturales, Físicas y Matemáticas

Anoche se reunió por vez primera en el presente año, la sección de Ciencias Naturales, Físicas y Matemáticas del Ateneo.

Presidió el Sr. D. Antonio Gonzalez y García de Meneeses, quien manifestó el proyecto que la sección tiene de hacer un estudio del material científico existente en Sevilla y que constituirá el principal objeto de los trabajos de este curso.

Al efecto han visitado ya los museos de nuestro Instituto provincial y los pertenecientes á los colegios de padres Escolapios, San Fernando, San Ramón y San Francisco de Paula, de que darán cuenta en su día.

Seguidamente concedió la palabra al señor secretario D. Federico de Chaves y Perez del Pulgar.

Que es justísima la reconocida notoriedad que al Sr. Chaves se concede en las ciencias á que se dedica, lo demostró anoche.

Con gran claridad y con aquel dominio sobre la materia que presta el perfecto conocimiento dió cuenta de algunos trabajos de investigación de los cuales se ocupa en la actualidad. Versa el primer estudio sobre unos cristales de

Desengaño a Majana. La opinión general, el dictamen de los mismos prácticos del país, fueron ventidos. Lo que se estimaba locura llegó a ser una realidad. La fe, el entusiasmo, la tenacidad, la constancia lograron su debido premio. Acreció el prestigio del general Arolas; su Trocha tocó el mar de punta a punta de la isla, de Norte a Sur, de Mariel a Majana.

Es una obra heroica la construcción de ese puente, imposible de elogiar con palabras. Había días que el Sr. Pineda y el sargento Parra y los zapadores a sus órdenes se levantaban de la cama con fiebre, con una fiebre ardiente, que debilitaba sus músculos y encogía y doblaba su cuerpo, para meterse dentro del agua y del cieno, y allí desafiando la muerte, esperando los decididos y alegres, empujando las herramientas. Sin comer, tomando la quinina a puñados, clavaban las palmeras, sujetaban los cables, clavaban el puente sobre la mortal Ciénaga. Su trabajo era de asperados, de lecos, de héroes. Querían demostrar, como buenos patriotas, como buenos españoles, que era una fanfarronada estúpida y estéril la formulada por Maceo, que al darse por terminada la línea de Mariel Artemisa, había dicho que él tenía «otra Trocha en cartera», aludiendo al paso de la Ciénaga. Querían probar que no hay nada imposible, que esta es una palabra sin realidad para soldados de España. ¡Gloria al cuerpo de ingenieros y a su teniente Pineda y al capitán de artillería Sr. León y a cuantos les ayudaron, y al general Arolas! No hay mercedes para recompensar el entusiasmo y la fe, que en los casos solo en la conciencia del bien cumplido hallan su premio.

Así, tal y tan inmenso trabajo ha costado la vida y la salud de muchos hombres, y hubiera costado más, si no se hubiera acudido muchas veces a reemplazarlos. El 25 de Julio era sacado el Sr. León de la Ciénaga en tal estado de enfermedad y abatimiento y anemia, que se temió por su razón. El teniente Sr. Pineda se ha podido salvar, gracias a su naturaleza robusta, que ha triunfado de todo género de quebrantos morales y materiales.

Noticias regionales

El comandante del puesto de la Guardia civil de Palma del Río participa al señor gobernador de Córdoba que en dicha ciudad se ha verificado un robo de caballerías de la propiedad de D. Sebastian Almonara Rodríguez, sin que a pesar de las pesquisas practicadas hayan sido encontradas, ni los autores del hecho.

En el camino de la mina Pozo Ancho, de Linares, ha aparecido el cadáver de un vecino del mismo, llamado Pedro García. La muerte parece ser debida a accidente natural.

Por expender monedas falsas ha sido preso en Ubeda Juan Gomez Sanchez, ocupándole en el acto 19 Prisiones.

El Sr. Miguel Font, autor del himno patriótico a Cuba, ha salido de Jaen con dirección a Chile, donde va como misionero.

Se ha acordado expedir certificado de libertad de quintas al mozo Francisco Res Morales, del alistamiento de 1892 y distrito de San Bernardo que se libró por defecto físico.

Se encuentra más aliviado de la enfermedad que le aqueja el Sr. D. Manuel Manzano y Sanchez.

En la cárcel de Morón de la Frontera existen actualmente reclusos 24 individuos.

La capitania general de marina de este departamento llama a José Suarez Gamiro, reclamado por la secretaría de justicia de dicho centro.

Sus compañeros de armas obsequiaron anoche con un banquete de despedida al capitán de infantería D. Manuel Tova, que marcha a Cuba.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica: El Isla de Mindanao salió de Coruña el lunes 23 del corriente para Vigo; el Nuestra Señora de Guadalupe salió el propio día de Coruña para la Habana, el San Ignacio llegó el martes 24 a Valencia, el Alfonso XIII salió el lunes 23 de Colombo para Singapur, el León XIII salió el propio día de Aden para Colombo.

El juez decano de esta capital ha dirigido una comunicación al Ayuntamiento, donde para cumplir un exhorto del juzgado de Buenavista, de la corte, se piden las partidas sacramentales de los caballeros veliniquator de Sevilla D. Juan de Vargas y Ayala, D. Pedro de Vargas y Mendez de Sotomayor, D. Juan de Vargas Cañel y D. Alonso Pérez de Vargas y Córdoba. Todos estos documentos son de fecha anterior al año de 1693. Tales antecedentes se piden para mejor proveer en un pleito que ante aquel juzgado se sigue a instancia de doña Francisca Javierra Fernandez Valderrama.

El ayuntamiento de Benozoc anuncia mediante edicto que hasta el día 31 del próximo Diciembre pueden presentarse en aquella secretaría municipal las oportunas notas que los interesados tengan que presentar sobre alteraciones en el amillaramiento, cuyo apéndice para el ejercicio del año 97 al 98 va a formarse.

Las obras de la Catedral han recibido en estos últimos días gran impulso. Están completamente desalojadas de maderas las bóvedas de Astillero ó sean las de la puerta de San Cristóbal; las solerías todas de las azoteas han quedado puestas y completamente desalojado del maderamen, de andamios y sostenes, todo el cimborrio.

Quedan, pues, reducidas las obras a la reparación de los cuatro pilares quebrantados, restauración y colocación de la verja y sillera del coro y reparación del pavimento del templo. Todavía quedarán puestos por algun tiempo los cimbras para el sostenimiento de los pilares que, como hemos dicho, hay que resanar por el procedimiento de inyección, único de aplicación práctica en este caso.

Las obras, al contrario de lo que se había propuesto el arquitecto, terminarán por el trascurso, siendo probable que para el año venidero se pueda erigir de nuevo el Monumento. El anuncio del envío del libramiento para satisfacer a los obreros las mensualidades atrasadas, ha sido recibido entre ellos con el júbilo que es de suponer.

Nuestro estimado colega La Andalucía acoge hoy la idea de un distinguido pintor. Se trata de que todos los artistas de Sevilla regalarán una obra, organizándose una tómbola cuyos productos se destinarán a los soldados heridos en la guerra. S. A. la Infanta doña María Luisa podría patrocinara la nobilísima idea, abriendo los jardines de San Telmo para la caritativa fiesta. Nosotros hacemos nuestras las palabras del colega y con nuestro modesto concurso puede contarse desde luego.

El sábado próximo, a las diez de la mañana, se celebrará en la parroquia de Santa Catalina el funeral por el eterno descanso de la distinguida señora doña Josefa Arranz, viuda de Maroto, que falleció el 25 del corriente mes.

La casa Estéban Martínez y Compañía, fabricante del Glandario, ha retirado el kiosco de degustación que tenía establecido en el salón de El Tribuno.

En la real capilla del Alcázar ha tenido lugar en la mañana de hoy misa solemne y responso por el alma del inolvidable rey D. Alfonso XII, en su undécimo aniversario, asistiendo al piadoso acto todo el personal de este real patrimonio.

Después de una carrera brillante, ha obtenido el título de maestra superior, con todas las calificaciones de sobresaliente, la distinguida señorita doña Anaella Mellado y Urcel.

En Cazalla de la Sierra se subastarán el día 14 del próximo mes de Diciembre las siguientes fincas embargadas por débitos de contribuciones: Sels faenas de tierra de ruedas de primera en la Recacha; una casa en calle Llana; 400 metros de castaños y 50 de alamos en los Tirados, y cien faenas de tierra de pastos en la dehesa boyal.

La recaudación total en la Aduana de esta plaza ascendió en el día de hoy a 68.982 pesetas con 75 céntimos.

Ha venido a Sevilla con objeto de hacerse cargo del mando de la tercera media brigada de cazadores el coronel D. Ventura Cano y Tiallo.

Los vecinos de las casas próximas al número 22 de la calle Compañía de la Laguna, se quejan de que esta casa se queda muchas noches abierta, y como quiera que en ella no hay inquilinos, es muy fácil que los malhechores se refugien allí, sirviéndoles de punto de partida para cualquier fechoría.

Han terminado los ensayos que estaban llevando a cabo las carabineros de esta comandancia con objeto de dar una función a beneficio de los heridos de Cuba. Muy en breve se celebrará ésta.

En el Hospital central fué anoche curado un anciano llamado Fernando Rodríguez de varias heridas y contusiones que le causó una mujer llamada Dolores Barrera.

Hoy se ha hecho cargo de la comandancia general de ingenieros de esta región el general de división D. Federico Mendicuti.

Viajeros llegados al hotel de Roma durante las últimas 24 horas: D. Gerónimo Coll, D. Francisco Perez, don Francisco Luna, D. Pedro Cárdena, D. José María Castellón, D. José Calsina, D. Miguel Laraña y D. Servando Molina.

Hoy ha sido presentado al Gobernador civil de la provincia el reverendo padre guardián del convento de Capuchinos.

Mañana vuelve a reunirse la comisión provincial a las doce de la tarde.

Para el sábado a la misma hora hay citado un servicio especial de quintas para resolver incidencias.

Se ha acordado expedir certificado de libertad de quintas al mozo Francisco Res Morales, del alistamiento de 1892 y distrito de San Bernardo que se libró por defecto físico.

Se encuentra más aliviado de la enfermedad que le aqueja el Sr. D. Manuel Manzano y Sanchez.

En la cárcel de Morón de la Frontera existen actualmente reclusos 24 individuos.

La capitania general de marina de este departamento llama a José Suarez Gamiro, reclamado por la secretaría de justicia de dicho centro.

Sus compañeros de armas obsequiaron anoche con un banquete de despedida al capitán de infantería D. Manuel Tova, que marcha a Cuba.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica: El Isla de Mindanao salió de Coruña el lunes 23 del corriente para Vigo; el Nuestra Señora de Guadalupe salió el propio día de Coruña para la Habana, el San Ignacio llegó el martes 24 a Valencia, el Alfonso XIII salió el lunes 23 de Colombo para Singapur, el León XIII salió el propio día de Aden para Colombo.

El juez decano de esta capital ha dirigido una comunicación al Ayuntamiento, donde para cumplir un exhorto del juzgado de Buenavista, de la corte, se piden las partidas sacramentales de los caballeros veliniquator de Sevilla D. Juan de Vargas y Ayala, D. Pedro de Vargas y Mendez de Sotomayor, D. Juan de Vargas Cañel y D. Alonso Pérez de Vargas y Córdoba. Todos estos documentos son de fecha anterior al año de 1693. Tales antecedentes se piden para mejor proveer en un pleito que ante aquel juzgado se sigue a instancia de doña Francisca Javierra Fernandez Valderrama.

El ayuntamiento de Benozoc anuncia mediante edicto que hasta el día 31 del próximo Diciembre pueden presentarse en aquella secretaría municipal las oportunas notas que los interesados tengan que presentar sobre alteraciones en el amillaramiento, cuyo apéndice para el ejercicio del año 97 al 98 va a formarse.

Las obras de la Catedral han recibido en estos últimos días gran impulso. Están completamente desalojadas de maderas las bóvedas de Astillero ó sean las de la puerta de San Cristóbal; las solerías todas de las azoteas han quedado puestas y completamente desalojado del maderamen, de andamios y sostenes, todo el cimborrio.

Quedan, pues, reducidas las obras a la reparación de los cuatro pilares quebrantados, restauración y colocación de la verja y sillera del coro y reparación del pavimento del templo. Todavía quedarán puestos por algun tiempo los cimbras para el sostenimiento de los pilares que, como hemos dicho, hay que resanar por el procedimiento de inyección, único de aplicación práctica en este caso.

Las obras, al contrario de lo que se había propuesto el arquitecto, terminarán por el trascurso, siendo probable que para el año venidero se pueda erigir de nuevo el Monumento. El anuncio del envío del libramiento para satisfacer a los obreros las mensualidades atrasadas, ha sido recibido entre ellos con el júbilo que es de suponer.

Nuestro estimado colega La Andalucía acoge hoy la idea de un distinguido pintor. Se trata de que todos los artistas de Sevilla regalarán una obra, organizándose una tómbola cuyos productos se destinarán a los soldados heridos en la guerra. S. A. la Infanta doña María Luisa podría patrocinara la nobilísima idea, abriendo los jardines de San Telmo para la caritativa fiesta. Nosotros hacemos nuestras las palabras del colega y con nuestro modesto concurso puede contarse desde luego.

El sábado próximo, a las diez de la mañana, se celebrará en la parroquia de Santa Catalina el funeral por el eterno descanso de la distinguida señora doña Josefa Arranz, viuda de Maroto, que falleció el 25 del corriente mes.

La casa Estéban Martínez y Compañía, fabricante del Glandario, ha retirado el kiosco de degustación que tenía establecido en el salón de El Tribuno.

En la real capilla del Alcázar ha tenido lugar en la mañana de hoy misa solemne y responso por el alma del inolvidable rey D. Alfonso XII, en su undécimo aniversario, asistiendo al piadoso acto todo el personal de este real patrimonio.

Después de una carrera brillante, ha obtenido el título de maestra superior, con todas las calificaciones de sobresaliente, la distinguida señorita doña Anaella Mellado y Urcel.

Un joven de 17 años, llamado Rafael Castro Martínez, tuvo esta mañana la desgracia de que en su domicilio, Pureza, 47, le cayera encima un trozo de madera, haciéndole dar con la cara en un tiesto que tenía delante y produciéndose varias lesiones, que le fueron curadas en la casa de socorro de Triana.

Ha llegado a esta capital y regresará mañana a Brenes, el profesor de primera enseñanza y corresponsal de El Noticiero en aquella población, D. Juan de Dios Jimenez.

Nuestro corresponsal en Coria del Rio nos escribe lo siguiente: «Viniendo ayer a las doce de la mañana de una huerta de su propiedad situada al sitio llamado El Bajo, D. Matias Fernandez, padre del concejal de este ayuntamiento D. José Luis, fué agredido por su convecino Antonio Salgado Peña, el que le infligió cinco heridas de arma blanca, de las que fué curado en su domicilio por el médico titular D. Francisco Alonso. Gracias a la oportuna intervención del vecino José de la Rosa y del dueño de un predio inmediato Antonio Sosa y su hijo, pudo evitarse que el hecho tuviese fatales consecuencias.

El agresor ingresó en la cárcel y el juzgado ha tomado declaración a ambos.

El presidente de la comisión de Monumentos históricos D. Claudio Bontelou ha dirigido una comunicación al Ayuntamiento participando han sido aprobados por aquella corporación los modelos que para la restauración de la fachada de las Casas Capitulares ha consultado últimamente el Sr. Domínguez.

Para mañana a las dos de la tarde ha sido citada la comisión municipal de Fiestas y festejos. La comisión se cita por el Alcalde presidente del Ayuntamiento.

Por la secretaría de gobierno de esta Audiencia se tramitan en la actualidad varios expedientes de procuradores, que perteneciendo a los juzgados suprimidos, interesan volver a sus puestos una vez restablecidos aquellos.

El ayuntamiento de Grazalema anuncia la formación del apéndice de amillaramiento para el ejercicio del 97 al 98. Se admiten reclamaciones sobre el particular en un plazo de 30 días a contar desde la publicación del anuncio en el Boletín Oficial.

Han sido nombrados guardas jurados de la casa máquina que la empresa abastecedora de aguas de esta capital tiene en las Delicias, Miguel Ruiz García y Antonio Gomez Olivero.

Ha terminado los exámenes de ingreso en la Academia de Toledo, con nota de muy bueno en el segundo ejercicio, el alumno de la Academia Politécnica Sevillana D. Manuel Mesa.

Bajo la presidencia del concejal Sr. Rodriguez Jurado, se ha reunido esta tarde la comisión municipal de Asuntos jurídicos. El único asunto de que en ella se trató fué el de la solicitud presentada por doña Amparo Senovilla pidiendo se le conceda la cancelación de la obligación, cumplida ya, de reconstruir en determinado plazo sobre un solar cedido a sus antecesoros en la calle Almirante Lobo. Como que dicha obligación está cumplida como decimos, hace bastantes años, la comisión acordó mandar la oportuna comunicación al registro de la propiedad, a fin de que se cancele aquella y no se entienda como una obligación pendiente.

Aún no se ha señalado por la familia del Ilustre médico D. Sebastian Marimón, el día en que han de celebrarse los funerales por el descanso eterno de su alma. Hoy ha sido conducido el cadáver al cementerio de San Fernando, siendo acompañado por los Sres. Salado, Luján, Marquez (D. Gumerindo), D. Enrique Romero, Delgado (D. Manuel), Abren, Conradi, Gomez Imaz, León y Primo de Rivera, Barón, Pages, Lafón, Vazquez y Armero, Altolaguirre, Gestoso y Mota.

Esta mañana ha sido atropellado en la calle Alfonso XII un anciano llamado Pedro Esteve, resultando con una herida contusa en la región parietal y varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Ha sido destinado a este cuartel general el teniente coronel de Estado mayor D. Enrique Sebastian y Rivas.

Por esta Capitania general se han hecho hoy las invitaciones a las autoridades con objeto de despedir a las fuerzas expedicionarias a Cuba.

El juzgado del distrito de San Vicente de esta capital, por medio de requisitorias publicadas en la Gaceta de ayer, cita y emplaza a Natividad Merinos Gonzalez para que en el término de 30 días se presente en clase de presa en la cárcel de esta ciudad; y a Pedro Pastel Carrando, para igual presentación y en calidad idéntica. A la Natividad se le sigue causa por hurto y a los otros por robo.

Los cadáveres sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad durante el día de ayer fueron los de siete hombres, cinco mujeres y cinco párvulos.

Debiendo procederse en el próximo mes de Diciembre a la rectificación del censo de vecinos, conforme a lo establecido en los artículos 18 y 20 de la ley municipal, se recuerda a los habitantes de esta ciudad el deber en que se hallan de facilitar al Ayuntamiento cuantos datos sean necesarios para rectificar sus padrones respectivos, en cumplimiento de aquellas disposiciones, a cuyo efecto los dependientes del municipio pasarán a domicilio con hojas impresas, que está obligado a llenar y a autorizar con su firma el jefe ó cabeza de familia, bajo la responsabilidad que determina la referida ley, para los que rehusan ó dificultan su cumplimiento.

Mañana, a las diez de la noche, saldrá de la estación de San Bernardo, con dirección a Cádiz, la compañía que se ha organizado en el batallón cazadores de Segorbe con destino al ejército de la isla de Cuba.

Esta tarde ha sido entregado al Sr. Buiza y Mensaje el título de hijo predilecto y preclaro de esta ciudad. El Alcalde, Sr. R. de Rivas, y el secretario, Sr. Sanchez Pizjuan, han sido los encargados de esta misión. El Sr. Buiza se encuentra ligeramente indispuerto, por lo que no pudo recibir a los antedichos señores.

Esta mañana celebró sesión el Cabildo Catedral. Entre los acuerdos que se han tratado en el cabildo de hoy, según hemos podido averiguar, es el de mayor interés el acuerdo de que se abonen a los señores capitulares las cantidades que les adeudan por misas. También se acordó que desde el 1.º de Diciembre en adelante no se abonen más misas que las de las ocho, nueve, diez y doce de la mañana en los días festivos, y los señores capitulares que quisieran decir alguna misa aparte de estas lo hagan gratis.

La cantidad recaudada por el Tesoro durante el día de ayer ascendió a la suma de 83 871.96 pesetas, correspondiendo a derechos reales 497.99, al impuesto sobre sueldos y asignaciones 1.256.15, al I por 100 sobre pagos 219.76, a recaudos municipales de territorial ó industrial 12.378.86 y a consumos 500.

Por la depositaria pagaduría de Hacienda de esta provincia se han satisfecho hoy pesetas 148 861.83 para atender a las distintas obligaciones del Estado.

Entre los designados para la suerte para formar parte de las fuerzas expedicionarias de Filipinas figura el primer teniente de Infantería D. Adolfo Barrachina, profesor de la Academia de Infantería, procedente del regimiento de Granada número 34, donde ha servido hasta fines del mes pasado.

La Aduana de esta capital ha ingresado en el día de ayer en el Tesoro 69.019.20 pesetas recaudadas por los distintos conceptos que tiene a su cargo.

La Guardia civil de Constantina ha capturado a un sugeto llamado Manuel Posada Quejía, que se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción de dicho pueblo; a cuya disposición quedó en la cárcel de dicho pueblo; la de Sanlúcar la Mayor ha detenido a Manuel Martín Cabrera, presunto autor del robo de una cerda, efectuado en el mes de Octubre último a la vecina de dicha ciudad doña Dolores Gimenez; la de Olivares ha detenido a dos sugetos por hurto de bellotas hurtadas en la dehesa de la Alegria; la de Alanís ha denunciado 860 cabezas de ganado por pastoreo abusivo en fincas de aquel término, y la de Aznalcóllar ha denunciado a un individuo por infringir la ley de caza.

Las señoras que sufren desarreglos menstruales y a consecuencia de ellos experimentan dolor de cabeza, cansancio, flojedad en las piernas, dolor en los riñones y en el bajo vientro, etcétera, lograrán la salud y la normalidad de las funciones haciendo uso del Kola-Kola Begea, que por su exquisito sabor y delicada fragancia se toma con placer.

De venta: Farmacia del Dr. Delgado, Tetuan número 20.

A las siete y media de esta mañana apareció flotando en aguas de la boca baja de la Carta un cadáver que se supone sea de los que faltan de las víctimas del Analfarache. Ha sido imposible identificarlo por el estado en que se encuentra. Para recogerlo y traerle a Sevilla salió a la una de esta tarde la lancha vapor Ligera, que deberá llegar al muelle de San Telmo a las nueve de la noche.

Anque el oficio que en el Ayuntamiento se recibió de la comandancia de marina decía «que había motivos fundados para suponer no se tratase de un naufragio del Analfarache», el Alcalde nombró una comisión compuesta de los Sres Rincón y Jimeno de Ramón para que fueran al muelle a recibir el cadáver.

La Sociedad Económica de Amigos del País, en previsión de que se tratase del Sr. Aguilera, avisó a la comisión nombrada para entender en el arreglo de entierro y funeral, que la forman los Sres. D. Ignacio de Casso, D. Manuel Sagura y D. Rodrigo de Quirós para que asistieran al muelle de San Telmo.

Mañana a las ocho de la noche el Sr. D. José Damas y Aguilanado, dará una conferencia en el Ateneo: «Resumen de los trabajos del último Congreso Antropológico-criminalista de Ginebra.»

La comisión de Hacienda de esta Diputación provincial, reunida en el despacho del Sr. Lastera, se ha ocupado de la distribución de fondos para el mes de Diciembre entrante; del expediente de responsabilidad que ha de seguirse a los ayuntamientos de Osuna que funcionaron durante los ejercicios de 94 y 95 y siguientes. Este acuerdo se ha tomado, previo examen del informe pedido al contador Sr. Caro, el que recientemente giró una visita a dicha ciudad. También se acordó declarar a otros ayuntamientos morosos en el pago del contingente, incursos en el apremio de tercer grado.

La junta de clases pasivas ha remitido a esta delegación de Hacienda la orden de consignación con el haber mensual de 225 pesetas a favor del capitán retirado de caballería D. Juan Requena Bañón.

En el exposito de esta tarde ha marchado a Córdoba la simpática triple señorita Dolores Lopez, para formar parte de la compañía de Ventura de la Vega.

Esta tarde ha estado en el despacho del Alcalde, con objeto de ofrecerle sus respetos, el nuevo jefe del Archivo de Indias D. Pedro Torres Lianza.

En el Gobierno civil se ha recibido un oficio firmado por dos vecinos de Burguillos denunciando un hecho que de ser cierto entraña indudable gravedad.

Las alumnas de la Sociedad Económica piensan hacer una ampliación en colores del retrato de su antiguo profesor el Sr. Aguilera, muerto en el naufragio del Analfarache, para entregarlo a la familia de éste. Los alumnos se han encargado de hacer un artístico marco. Dicha Sociedad, donde el Sr. Aguilera prestó valiosos servicios, ha querido ofrecer a la familia este último testimonio de afecto.

Fuérto de Sevilla. Mareas para el día 26 de Noviembre. Sol sale a las 6.48 de la mañana y se pone a las 4.56 tarde.

Primera pleamar: Barra, 4.48 madrugada; Lisa, 3 mañana; Borrego, 9.35 mañana; Coria, 8.56 mañana; Sevilla, 9.35 mañana.

Primera bajamar: Barra, 11.4 mañana; Lisa, 3.4 tarde; Borrego, 8.39 tarde; Coria, 4.9 tarde; Sevilla, 4.39 tarde.

Segunda pleamar: Barra, 4.54 tarde; Lisa, 8.26 noche; Borrego, 8.49 noche; Coria, 9.12 noche; Sevilla, 9.51 noche.

Segunda bajamar: Barra, 11.20 noche; Lisa, 2.50 madrugada; Borrego, 3.85 madrugada; Coria, 3.55 madrugada; Sevilla, 4.35 madrugada.

Fases de la luna: Luna llena el 20 a las 10 de la mañana. Cuarto menguante el 23 a las 2 de la madrugada.

Movimiento de buques en el puerto hasta las cuatro de la tarde de hoy: Entrados: Vapor danés Furvie, en lastre, de Amberes.

Despachados: Land español Pepito, para Cartaya, con carga general; vapor danés Furvie, para Amberes, con naranjas; vapor Sanlúcar, con pasaje, para Bonanza.

TAN BUENO COMO SU NOMBRE. Un viajante americano, a su regreso a América después de una visita a España, dijo hablando de la Alhambra, que lo encontró tan interesante como le había hecho esperar la gran fama de que este sitio goza por el mundo entero. «Pasamos, dice, una semana en Granada entre lugares históricos y soñando de aquellos días románticos del pasado.»

Así mismo cuando se dice de un hombre: «Es tan bueno y bueno ante los ojos de los que lo conocen íntimamente como ante los de aquellos que solamente le conocen por sus obras», es hacerle el mayor cumplimento posible, pues pocas son las personas ó cosas que pueden resistir la prueba de un examen prolongado y minucioso si en realidad no son verdaderas, puras y honradas. Fijémonos en la siguiente carta y veamos hasta qué punto prueba lo que acabo de decir:

«Voy a referirle lo siguiente para que haga el uso de ello que crea más conveniente a fin de que el público pueda comprender mejor el verdadero valor de su inestimable ciencia.

«He estado padeciendo por espacio de años y particularmente durante ciertos meses del año, de dolores agudísimos en el estómago, de la que comía y especialmente comía con muchísima dificultad. Después de comer sentía un gran malestar en el estómago, venía un gusto malísimo a la boca y el estómago me oía de tal modo que parecía como si por dentro de algo corrompido.»

«Así era sin duda, pues no haciendo otra digestión, la comida naturalmente fermentaba en el estómago, produciendo ciertos gases ácidos la causa inmediata, tanto del malestar en el aliento como del mal gusto en la boca, que nuestro corresponsal nos escribe. El medicamento que tomaba se corrompía en su estómago causando dolores, opresión, dilatación en el abdomen y flatulencia, todos síntomas de espantoso padecimiento.

«Después continúa diciéndonos: «He tomado todas las medicinas que los doctores me han ordenado, pero solamente me aliviaban por momentos. Hallándome en este estado y habiendo abandonado toda esperanza de jamás curarme recibí un día unos almanaques que un macéutico llamado D. Manuel Lopez me enseñó y los cuales trataban del Jarabe Curativo de la Madre Selgel, exponiendo su virtud para curar la misma enfermedad de que yo estaba sufriendo. Fuí a ver al dicho señor y vi que esta medicina era conocida por todos los países del mundo y que no perdería nada con probar.

«Estaba en vísperas de marcharme para baños de Alicante y antes de partir comencé cuatro frascos en la farmacia de los Sres. P. hermanos a quienes el Sr. Lopez me recomendó. Después de tomar los tres primeros frascos sentí una gran mejoría y los órganos digestivos trabajaban con más regularidad.

«Pienso continuar tomando el Jarabe hasta que esté completamente restablecido. Ya he visto y en mi opinión no creo que exista una mejor para purificar la sangre que esta medicina, pues ha hecho desaparecer una erupción y manchas que me solían salir en el abdomen durante cierta época del año. Les doy un millón de gracias por el bien que su remedio está haciendo a la humanidad y lo aseguro no perderé ocasión de recomendarlo. (Firma) Fidel Gonzalez, Alcalá del Jacar (Albacete) 19 de Agosto 1896.»

Esta carta tan llena de agradecimiento prueba, que el Sr. Lopez sabía lo que se estaba cuando dijo al escritor de ella que no pertenecía ni correría ningún riesgo en poner confianza en el Jarabe Curativo de la Madre Selgel. El farmacéutico también dijo: «Este Jarabe por todas partes del mundo, y por eso porque es verdadero; puro y legítimo.»

«El muado lo alaba con ningún motivo personal para aumentar su venta como cualquier clase de mercancía, de ningún modo, es inconcebible. Tan solamente lo alaba porque se han cerciorado de que en realidad cura a aquellas enfermedades para las cuales sus efectos lo recomendarán. Cuanto mejor se conocen más confianza se pone en él y con mayor facilidad se comprende cómo ha llegado a adquirir una fama tan extensa como la que hoy goza. Casi todas las enfermedades originadas de indigestión ó dispepsia (de cuya enfermedad el Sr. Gonzalez padecía) y por lo tanto cabe duda alguna que cure todas las enfermedades a que se aplique.

«El Jarabe Curativo de la Madre Selgel se vende en todas las farmacias, droguerías, expendios de medicina del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

«A quién puede sorprender, cuando se considera la vida sedentaria que llevan los señores, los empleados, todos los hombres de fe, los modistas y costureras, que a menudo hoy más que nunca los dolencias de las vías digestivas, plúricas, gastralgias, etc.? Y esto se aplica también el considerable éxito del Jarabe de pesina de Grimault y Compañía, victorioso contra esas molestias que hieren la vida en su punto más débil, pues no es posible vivir sin nutrición.

«El éxito del Morrishol Chapoteau pasa por previsión. En los hospitales y hospicios, en enfermerías de las cárceles, en las oficinas de beneficencia, en la clientela civil y militar, los médicos se congratulan de tener a su disposición un medicamento que despierta el apetito regularizando la digestión; que devuelve a los físicos los colores perdidos, suprime la tos, la opresión, los sudores nocturnos y da a los enfermos un sentimiento de aumento de fuerza. Para los físicos en segundo grado, su reputación Morrishol creosolado de Chapoteau.

«POR ASENTARSE SUS DUEÑOS SE VENDE una magnífica estufa de baños calientes y móviles para calentar bañeros, camas, almohadas por gas.—Rábita, 25.

KIOSCO Se vende muy barato uno en buen estado. Dar razón en la imprenta de este periódico.

A los anunciantes Advertimos a los señores anunciantes que desde 1.º de Noviembre todo anuncio pagado 10 céntimos de peseta, según ley de 14 de Octubre de 1896.

R. I. P. A. SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA D.ª Luz Gonzalez é Ibarra

mayor que fué del señor D. Andrés Tassara y Góngora Falleció en Sevilla el día 26 de Noviembre de 1894

El día 26 del corriente mes a las diez y media de su mañana se cantará una misa de Requiem en la parroquia de San Vicente mártir que será aplicada por el eterno descanso de su alma. Además se aplicarán misas rezadas a dicho objeto por todos los señores sacerdotes que se presenten en dicha Iglesia, recibiendo el estipendio de cuatro pesetas.

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Se han Marañón Año del Año en col de difunto Paños de El anelo el parroco

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Del extranjero

La hija de D. Carlos

París 25, 10.30 m. La prensa de esta capital insiste en que doña Elvira de Borbón y el pintor Folche se encuentran en Barcelona.

Dícese que doña Elvira ha escrito a su padre pidiendo a serdón y diciéndole que desde que se casaron D. Carlos y doña Berta se perturbó la vida doméstica.

Añade la hija de D. Carlos que espera que Dios y los hombres la perdonarán por su fuga. También se asegura que D. Jaime ha escrito a su hermana diciéndole que en cuanto se encuentre en Francia, matará al pintor Folche.—Rigalt.

Interview con Weyler

Madrid 25, 9.20 m.

Telegramas de la Habana dan cuenta de una interview celebrada con el general Weyler por un redactor de El Imparcial.

Ratificación

El general ratificó sus impresiones optimistas manifestadas anteriormente. Dijo que es indudable que la situación de los insurrectos es mafistina.

Continúa la persecución de las partidas y el avance de nuestras columnas.

En Pinar del Río

En la provincia de Pinar del Río los resultados de nuestras operaciones son prácticos y eficaces, é inútilmente tratará de reponerse Maceo.

Explicación

Weyler explicó la contradicción de su regreso a la Habana con las manifestaciones hechas en Pinar al redactor de El Liberal, diciendo que no quiere que sepa nadie sus idas y venidas.

Vengo a la Habana,—agregó—para resolver asuntos graves, incluso la cuestión de los billetes.

No se crea, sin embargo, que permaneceré mucho tiempo en la Habana, pues muy pronto regresaré a Pinar del Río. Acaso mañana mismo vuelva a Artemisa.

Confianza

El general confía cada día más en el éxito de su plan, telegrafado al gobierno, y respecto de este punto ha dicho:

Dada la situación de nuestras columnas, para la operación pensada tengo que Maceo disponga de más de 6 000 hombres y éstos diseminados.

Los principales grupos de enemigos deben hallarse en los escondites de la sierra Ramel.

El éxito positivo estriba en la ocupación de todos los pasos de las Lomas. Así se habrá privado al enemigo de todo medio de arbitrar recursos y la alimentación de las partidas se hará aún más difícil de lo que es hoy, que Maceo y su gente principal se pasan algunos días sin comer.

El indulto

Derogó los bandos relativos a indulto para que quede siempre una puerta abierta a los rebeldes fatigados ó descontentos.

El indulto no representa el olvido y el perdón; quienes se acojan quedan sometidos a una residencia determinada y la autoridad ejerce sobre ellos vigilancia continua.

En otros departamentos

Después continuó diciendo el general: En el resto de la isla el aspecto es bueno, pues si bien en las provincias de la Habana y Las Villas se han presentado nuevos grupos de insurrectos, esto no tiene importancia y por el contrario me alegra. La caballería les batirá.

En el Camagüey

Tampoco tiene importancia que haya empeorado la situación en Camagüey. Allí tenemos poco que perder.

Lo que urge, lo importante, es acabar con Maceo y pacificar la provincia de Pinar del Río.

En el Camagüey solo intentan los rebeldes llamar la atención de nuestras columnas y procurar que haya que distraer tropas para enviarlas allá, pero no lo conseguirán, porque hasta que la campaña no termine en Pinar del Río, no me ocuparé de los demás departamentos.

En Oriente

En Oriente la situación es buena, y en algunos ingenios se ha empezado la faena de la mollienda; pero he reiterado la prohibición de comenzar la zafra, prohibición que mantendré en vigor hasta la pacificación total de Pinar del Río.

Otras declaraciones

Además de la interview de que llevo dada cuenta con el general en jefe del ejército de Cuba, ha celebrado otra un redactor del periódico La Lucha, de la Habana.

En esta entrevista ha dicho el general que está muy satisfecho de los progresos conseguidos en la campaña.

Dijo también que ignora la situación de Maceo, y que los insurrectos se ocultan a la vista de las tropas.

El general añadió que ha hecho ya bastante este año. Preguntó el redactor de La Lucha si volvería a operaciones, y contestó Weyler:—Nunca digo lo que pienso hacer.

Laborantes presos.—Felicitaciones. Enfermos

Madrid 25, 9.30 m.

La policía de la Habana ha detenido a trece sujetos que se dedicaban a reclutar gente, dinero y pertrechos de guerra con destino a los rebeldes.

Dos de los detenidos son agentes de la junta revolucionaria de Nueva York.

El general Weyler ha felicitado a los jefes de la tropa Mariel por las excelentes fortificaciones construidas en la misma.

Continúa llegando a la Habana enfermos procedentes de las columnas que operan en la provincia de Pinar del Río.

Lo que dice la prensa

Madrid 25, 10 m.

El Liberal teme que sean insuficientes las fuerzas que han de embarcar para Filipinas el día 15 de Diciembre próximo, mas los 10 000 hombres que lo harán en la segunda quincena del mismo mes.

Dice que para esa fecha se pensará en la organización de nuevos refuerzos.

El Nacional contesta a la carta que publica El Imparcial dirigida al general Weyler y firmada por Cuatrecasas español y dice: «Estos son tan sobrados de prestigio y figuras salientes en el generalato, para que haga-

mos cabeza de turco a un soldado que dará, con la ayuda de Dios, días de victoria y de paz a la nación».

El Imparcial insiste en que el general Blanco vuelve a Manila sin que la nación se entere de cómo quedan las cosas en Cavite y Weyler regresó a la Habana sin que podamos formar juicio de cómo queda la insurrección en la provincia de Pinar del Río.

Añade El Imparcial que el gobierno tampoco ha nada por esclarecer los hechos.

El Tiempo dice que es imposible seguir convirtiendo el engaño en sistema, gastando prestigio que en momentos dados prestarían servicios especiales a la patria y al trono.

Y añade que es impropio de las circunstancias limitarse a recoger juventud y ahorrar al país, ignorando este cuando llegará el término de sus sacrificios.

El Tiempo escribe después: «Urge empezar a decir la verdad para que se diga en todas partes».

El Globo dice que ha producido gran pesar en la opinión el regreso del general Weyler a la Habana, añadiendo:

El general regresa, precisamente cuando se decía que era invención de los filibusteros hablar de regreso.

Los pesimismo vienen disipándose solo con halagadoras esperanzas, y es imposible que esto continúe así.

El empréstito

Madrid 25, 11.30 m.

En el Banco de España han comenzado las operaciones para la recaudación del segundo plazo del empréstito.

Para dar facilidades a estos trabajos se han habilitado cinco taquillas.

El público forma inmensa cola, que se extiende por el pasillo en un espacio de 300 metros.

Habrán unas 1.500 personas. Las operaciones son muy prolifas, invirtiéndose en cada una cinco minutos.

Es imposible, por tanto, terminar hoy.

Tropas a Puerto Rico

Valencia 25, 11.30 m.

Con dirección a Sevilla y Cádiz han salido de esta capital las fuerzas de los regimientos de Garelano y Andalucía que han de embarcar con rumbo a Puerto Rico.

A despedir a estas tropas han acudido la música de Garelano, los jefes y oficiales de esta guarnición frauncos de servicio y un público numerosísimo.

Ha habido en la despedida mucho entusiasmo y muestras de patriotismo.—Guiz.

Regreso de Filipinas.—Embarque de tropas

Barcelona 25, 12.40 t.

Procedente de Manila ha llegado hoy a este puerto el vapor Manila, que conduce cuatro pasajeros.

Estos dicen que a su salida de la capital del archipiélago no ocurría nada nuevo.

También ha llegado, procedente de Cartagena, el vapor San Fernando, que conduce un batallón de infantería de marina, de tránsito para Filipinas.

A las dos y media de la tarde embarcarán a bordo del vapor Buenos Aires las compañías expedicionarias de Galicia, Girona, Infante y Alba de Torment.

En el vapor Alicante embarcarán después las compañías de los regimientos de Aragón, Guipúzcoa, San Quintín y Asta.

A despedirlos acudirán las autoridades de esta capital.—Coria.

De Cuba

Madrid 25, 1.40 t.

El último despacho oficial recibido de la Habana trae detalles de las operaciones realizadas últimamente.

En este despacho dice el general Weyler lo siguiente: «Me ha traído de Pinar del Río el despacho de asuntos urgentes.

En breve regresaré a dirigir las operaciones.»

Añade que ha dejado marcada la situación de las columnas que operan en Pinar, así como la forma en que, combinadas, deben seguir el avance.

Tiene dadas órdenes de destruir los sembrados y recoger los ganados pertenecientes al enemigo.

Con esto se propone el general privar de recursos a los rebeldes.

También ha ordenado que nuestras fuerzas protejan a los propietarios y batan a las pequeñas partidas para impedir tropelías y saqueos en los puntos por donde pasan los rebeldes.

Más de Cuba

Madrid 25, 4 t. (Urgente.)

Un telegrama oficial de Cuba que firma en la Habana el general Weyler, dice no hay ningún temor de que los rebeldes se apoderen de Bayamo, Vegueta y Tunas.

La guarnición de esos pueblos es de 400 hombres y tienen raciones para mes y medio.

Agrega Weyler que el general March le participa que en todas las provincias se tienen columnas suficientes.

En las provincias de Oriente se tiene marcado un plan más bien defensivo.

El enemigo llama la atención allí para evitar las operaciones en Pinar del Río, Habana, Matanzas y Las Villas.

La explosión de la bomba en la línea férrea de Pinar del Río, la noche del 18, causó ocho heridos del batallón de Asturias.

América, en Corajal del Rey; Aragón, Santa Isabel y Puerto Rico, con el escudrón de Farnesio, en Mangas.

Se batrán todas estas zonas, recogiendo el ganado y destruyendo las sembradas lechadas por el enemigo.

Se limpiarán las partidas locales encargadas de llevar recursos al grueso de las partidas.

Las columnas distanciarán unas de otras a tres leguas, podrán auxiliarse mutuamente.

La brigada del general Bernal se encuentra en el Norte de Pinar del Río.

La de Suarez Inclán en Bahía Honda.

Por D. Alfonso

Madrid 25, 4.30 t. (Urgente.)

En la real capilla se han celebrado los funerales por el alma de D. Alfonso XII, asistido de las damas de Palacio y alta servidumbre.

La concurrencia a la capilla pública ha sido numerosa, cantándose la misa del maestro Es-lava.

La real familia ha oído varias misas en su oratorio particular.

Opinión de los yankees

Madrid 25, 5 t. (Urgente.)

De New York telegrafan que allí se considera evidente la necesidad de que el gobierno español proceda con circunspección en Cuba.

El regreso de Weyler a la Habana ha causado profunda impresión en Washington y acaso determine un cambio de la política yankee.

Cleveland insiste, no obstante, en aplazar hasta los últimos momentos las declaraciones de su mensaje referentes a Cuba.

Regreso de Romero

Madrid 25, 5.30 t. (Urgente.)

Como anunció ha regresado hoy a Madrid el Sr. Romero Robledo.

En la estación lo aguardaban muchos amigos.

Se ha reservado sus opiniones sobre los acontecimientos actuales, limitándose a decir cuanto dicen sus amigos.

Mi impresión personal es que está descontento del curso de las campañas en Cuba y Filipinas y de que no se obtengan más decisivas victorias.

Hoy ha estado en Chamartín de la Rosa para dejar sus hijas en el colegio del Sagrado Corazón.

Regresará esta noche para visitar al Sr. Cánovas.

Lo del «Hachichaco»

Madrid 25, 6 t. (Urgente.)

El Tribunal Supremo ha resuelto a favor de la Audiencia de Sevilla la competencia en el asunto de la explosión del Cabo Machichaco.

Esto será con la condición de exigir la responsabilidad subsidiaria a la empresa Ibarra.

Una conferencia

Madrid 25, 6.30 t. (Urgente.)

Esta tarde han conferenciado los Sres. Cánovas y ministro de la Guerra.

Ignóranse detalles de esta entrevista; únicamente se sabe que ha versado sobre asuntos de Cuba y Filipinas.

Bolsa de Madrid

Madrid 25, 3.50 t. (Urgente.)

4 por 100 interior . . . . . 61'55

4 por 100 fin de mes . . . . . 61'55

4 por 100 exterior . . . . . 72'55

4 por 100 amortizable . . . . . 73'49

Cubas (emisión de 1898) . . . . . 66'80

Cubas (y por 100) . . . . . 78'50

Banco de España . . . . . 330'50

Tabacaleras . . . . . 205'00

Cambios París . . . . . 24'10

Cambios Londres . . . . . 60'00

Paris exterior español . . . . . 67'81

(Mercado dudoso.)

Noticias militares

Al ministerio de la Guerra se han enviado copias de acuerdos de las comisiones provinciales afectas a esta región, referente a bajas de soldados del actual reclutamiento.

—Ha quedado hecho cargo del mando del batallón cazadores de Cuba, el teniente coronel D. Luis Aranda.

—A la comisión provincial de Huelva se ha participado que el soldado del tercer regimiento de zapadores Santiago Lobato se encuentra en Cuba.

—A los oficiales que sirven en los cuerpas como supernumerarios, se les abonará el sueldo con aplicación a los sobrantes que resulten en el capítulo quinto del presupuesto vigente.

—Se ha ordenado el transporte de 100 camas con sus accesorios al hospital militar de Cádiz.

—A la subinspección de esta región se ha manifestado que ordene que por el depósito de Ultramar se abone a la madre del segundo teniente D. José Caballero, la asignación que éste lego.

—A Cádiz se ha dado traslado de la real orden en que se le concede el pasaje por cuenta del Estado a 20 hermanas de la Caridad que marcharán a Cuba con objeto de atender a los enfermos y heridos en aquella isla.

—Se le ha expedido pasaporte al obrero Antonio Rey, con objeto de que se incorpore al parque de Santa Cruz de Tenerife.

—No habiéndose presentado oportunamente a su destino en la remonta de Extremadura el médico provisional D. Adrian Vazquez Cirra se ha dispuesto quede sin efecto dicho nombramiento.

Sección amena

Frases hechas

Solución a la charada anterior: Doble, Idem a la frase hecha: Machacar en hierba y frío.

Sección religiosa



D. E. P. A. LA SEÑORA

DOÑA JOSEFA ARRANZ MOZO

viuda del teniente coronel D. Juan Mazeto falleció el día 23 del corriente mes despues de recibir los Santos Sacramentos

Sus desconsolados hijos doña Dolores, doña Felisa y doña Pilar; sus nietos, hijo político y demás parientes, director espiritual y afectos, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral por el eterno descanso de su alma, que tendrá lugar el sábado 28 próximo, a las 10 de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santa Catalina, por cuyos favores le quedarán agradecidos. El duelo recibe y despide en dicha Iglesia.

Sección religiosa

Los Desposorios de Nuestra Señora y San Alonzo, obispo y martir.

—El Oficio y misa son de los Desposorios de Nuestra Señora, rito doble mayor, en la Catedral de segunda clase, color blanco.

—En la parroquia de Nuestra Señora de los Ejercicios en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

—El jubileo se gana en la parroquia de Santa Catalina.

Avisos oficiales

El día 25 de Noviembre de 1898.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico lírica.—El año de la revolución.—A las 8 y media.

TEATRO DE LA CRUZ.—Compañía cómico lírica.—El naufragio del vapor Maeda.—A las 9 y media.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with 3 columns: Cereales, Precio, Madrid ó pesos. Includes items like trigo duro, trigo blando, cebada, etc.

Mercado y matadero de cerdos

Entradas anteriores, 950.—Entradas en este día, 671.

Mercado de aceites

Entradas de aceites 1300 arrobas.—Id. de aceite de oliva, 100 id. vieto.

Matadero

Cortesías en el día de hoy: 13 vacas, 11 novillos, 40 terneros, 18 cerdos, 13 cerdos, 23 cerdos, 63 cerdos.

Observaciones Meteorológicas

(COTACION DEL SERVICIO AGRONÓMICO)

Table with 3 columns: Barómetro, Presión reducida a 0 grados, etc. Includes data for pressure, temperature, humidity, etc.

Honras fúnebres

Por D. Ricardo Villegas

Se han celebrado en la capilla del Cristo de Maracabo, de la Catedral.

—A las 8 y media y sobre unos coque negros se colocaron las coronas que a la memoria del difunto dignos habían ofrecido sus compañeros de profesión en Roma y Sevilla.

—El duelo presidió D. Manuel Ramos, el cura parroco del Sagrado, D. Santiago Ramos,

sobrino del difunto, el Sr. Jiménez Aranda (D. José) en representación de los círculos Artístico e Internacional de Roma y los Sres. Meneses, García Ramos, Turina (D. Joaquín) y Bon (D. Juan).

Al acto asistieron infinidad de artistas sevillanos y personas conocidas de esta localidad, entre los que recordamos a los Sres. Borbolla, Plaza, Vallejo, Susillo, Mattoni, Bilbao, Rico, Arca (D. Juan), Benito (D. Manuel), Jiménez Aranda (D. Manuel), Segura (D. Manuel), Teruero, García Espinosa, Santigosa, Torres Lanza, Pérez Castellano, Algarín (D. Antonio) y otros muchos que sería ta es difícil de enumerar.

Después del acto, que resultó una sentida manifestación de duelo, varios amigos fueron al cementerio a depositar las coronas sobre la tumba de Villegas. (D. E. P. A.)

Por los Sres. Pío y Vidal

A las doce en punto empezó en la Iglesia parroquial del Salvador la misa de requiem en sufragio de las almas de D. Baldomero Vidal y D. Francisco Fró, víctimas del naufragio del vapor Ansal farach.

En el centro del hermoso templo se elevaba severo túmulo, al pie del cual se veían tres coronas, dos de flores naturales dedicadas por la Sociedad de ciclistas de Sevilla a sus desgraciados compañeros y otra negra, de gran gusto, dedicada por el Sr. Pío a sus amigos.

Se cantó la misa del maestro Calahorra y los responsos de Soler, por los Sres. Pardo, Astilleros y otros, acompañados de escogida capilla.

Oció la misa el presbítero D. Francisco de Paula Muñoz.

El duelo era presidido por los señores Gobernador civil, presidente de la Diputación, señor Lastra; cura de la parroquia, D. Casto Montoto; la junta directiva de la Sociedad de ciclistas y gran número de amigos de las víctimas.

La concurrencia fué numerosa y escogida, asistiendo gran número de señoras.

Entre los concurrentes vimos a los señores marqués de Villapané, Borbolla, Matoni, Ortiz, Alba, Portillo, Plaza, Mateos Gago, Hazañas, Diaz A. de Saavedra, del Río, Primo de Rivera, Teruero, Sierra y otros muchos, cuyos nombres no recordamos.

La función ceremonial terminó a la una y media.

Los ciclistas llevaron los dos coronas de flores naturales al Cementerio, depositándolas sobre las tumbas de los Sres. Fró y Vidal.

Pago del empréstito

Sevilla ha dado una nueva prueba de su patriotismo y, como se esperaba, la mayoría de los suscriptores al empréstito nacional han satisfecho de una vez todos los plazos restantes.

De las 29 151 obligaciones importantes 14 millones 575 500 pesetas suscritas por esta sucursal del Banco de España, han correspondido a la misma en el prorrateo general verificado, 19.579 que importan pesetas nominales, 9.789.500.

Como de esta cifra solo se paga el 93 por 100, resulta que Sevilla contribuye al empréstito con la cantidad de pesetas, 9.102.235.

Durante el día de ayer, en que comenzó el pago, ingresaron en el Banco 3.700 000 pesetas.

Hoy, hasta las seis de la tarde, se había pagado casi otro tanto de aquella cantidad.

El personal del Banco de España es acreedor a los mayores elogios, porque gracias a su actividad y a su competencia, las obligaciones han encontrado todo género de facilidades en aquellas oficinas, y no se ha dado el peso de tener que esperar un momento.

Segun han llegado al Banco los suscriptores se les ha hecho la liquidación, lo que unido al trabajo diario de la casa, da idea clara de la actividad con que se ha procedido.

Ayer entraron en sus oficinas los empleados del Banco a las nueve de la mañana y salieron a las cinco de la madrugada de hoy.

A las ocho y media de esta mañana entraron nuevamente y no terminarán hasta la madrugada.

Noticias taurinas

En Linares (Jaén) se proyecta la celebración de un espectáculo para con sus productos aumentar la suscripción patriótica iniciada por El Imparcial.

El barómetro

En tiempo de Amneris I, faraón de Egipto, cuando las aguas del Nilo canalizadas debidamente fecundaban el suelo...

como la corriente del río sagrado cuando los ibis se posan sin temor en sus orillas, duerme tranquilo, trabaja en paz por la prosperidad de tu pueblo.

tres días. Al cabo de ellos un rumor espantoso, una gritería ensordecedora llegó hasta las elevadas terrazas del palacio...

Se afirma que hoy Amneris tiene imitadores. Falta saber si hay tormentas que avancen.

Noticias generales

En el gobierno civil de Valladolid se ha presentado una solicitud de D. Julian de la Rosa, pidiendo patente de invención de un barco insumergible.

miento de elevar una exposición a la Compañía Trasatlántica, a fin de que facilite el embarque de una gran cantidad de mercancías...

SECCION DE ANUNCIOS

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO, O SEA BAYETA ENCARNADA DEL DOCTOR WINTER

Enfermedades Nerviosas CURACION CIERTA POR EL JARABE HENRY MURE

EL PREPARADO MAS NOTABLE Y ÚTIL DEL MUNDO! CITRATO DE MAGNESIA KING

"APERITAL" Promueve el APETITO. Promueve la DIGESTIÓN. Promueve el SUEÑO. Promueve la SALUD.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

Vino viejo de Oporto Se vende riquísimo y legítimo vino de Oporto de 40 años de existencia en cajas de 12 botellas...

NO MAS CALENTURAS.—NO MAS ANEMIA QUINA BLOT EN GOTAS CONCENTRADAS

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

SERVICIOS De la Compañía Trasatlántica de Barcelona Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

Table with columns for book titles and prices, including 'LA MUERTE EN VIDA', 'LA CONDESA DE RAHON', etc.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp. SOCIEDAD EN COMANDITA.—CADIZ Servicio regular desde el 1.º de Julio de 1895

AL NOTICIERO SEVILLANO CIRCUI APFS MEMBRETES PROSPECTOS, ESTRACILLAS

Callos! Durezas! Nadie puede presentar un callo más eficaz que el nuestro para curar callos y durezas.

CALLICIDA ABRAS XIFRA Estuche con frasco, pincel y prospecto, una peseta. Es incoloro. No duele ni mancha.